

Fecha: 15-03-2020 Pág.: 2 126.654 Tiraje: Cm2: 831,3 Medio: El Mercurio Lectoría: 320.543 El Mercurio - Cuerpo C \$10.919.905 Favorabilidad: Supl.: Positiva

Título: En fase 3 del coronavirus, Chile extrema medidas de resguardo en los ingresos al país

Viajeros de zonas con alta circulación de covid-19 serán sometidos a control en aduanas sanitarias:

En fase 3 del coronavirus, Chile extrema medidas de resguardo en los ingresos al país

La nueva etapa se caracteriza por la detección de casos que pueden no estar vinculados directamente a alguien que estuvo en el extranjero. Las autoridades enfatizaron la relevancia de respetar las cuarentenas.

VALENTINA GONZÁLEZ

"Sabíamos que esta situación iba a llegar, estamos preparados. Pero esto significa una situación más delicada desde el punto de vista epidemiológico", explicó ayer el ministro de Salud, Jaime Mañalich, cuando oficializó en

La Moneda que el país había en-trado a la fase 3 del coronavirus. Lo que define a esta etapa —detalló el médico— es que "algunos de los casos que registra-mos como positivos en las últi-mas horas en el país no tenemos suficiente seguridad de que puedan ser trazables directamente a dan ser frazables directamente a un caso en el extranjero". Al me-diodía de ayer se contaban 61 personas contagiadas. Es decir, 18 más que el viernes (ver C 4). Mañalich describió el mo-mento que vive el país como "el desafío de salud más importante () an meytéripres sõrs va lo

(...) en muchísimos años, y a lo mejor, cuando hablamos de mu-chísimos años, hablamos de un siglo". Con el paso a una nueva etapa, también se anunciaron medidas distintas, luego de una reunión interministerial que li-deró el Presidente Sebastián Piñera. El foco —explicaron las au-toridades— está en disminuir y evitar la propagación.

Puntos de entrada y aduanas sanitarias

Ingresar a Chile será un proce-so un poco más complejo. "Se va a incorporar lo que hemos lla-mado un pasaporte sanitario, para el control y seguimiento de las personas que vengan de estos países", señaló el ministro. La subsecretaria de Salud Pú-blica, Paula Daza, detalló que Irán, China. Corea, lapón, Fran-

blica, Paula Daza, detalló que Irán, China, Corea, Japón, Francia y Alemania — que se suman a Italia y España — se agregan a la lista de países considerados con alta circulación del virus, por lo que quienes vengan de estos lugares deberán hacer cuarentena al llegar y también pasar por una "aduana sanitaria", donde se determinará su posibilidad de ingresar al país. Esto implica, en la práctica, que serán sometidas a un examen clínico y que, si se estima conveniente, se les hará el test para detectar el covid-19. Quienes entren por tierra, desde Quienes entren por tierra, desde países vecinos, también deberán

pasar por esta medida. En paralelo, se trabaja en el aumento de camas disponibles y hoy el ministro visitará en Cerri-llos el lugar dondo llos el lugar donde se levantará un hospital modular. "El PresiRESGUARDO.— A quienes vengan de países de alto riesgo se les exigirá pasar por una "aduana sanita-

66 Con algunos de los casos que registramos como positivos en las últimas horas en el país, no tenemos suficiente seguridad de que puedan ser trazables directamente a un caso en el extranjero".

JAIME MAÑALICH

Hemos visto que las personas que llegan de estos países, España, Italia, Japón (...), no están tomando las medidas restrictivas, no están haciendo la cuarentena".

PAULA DAZA SURSECRETARIA DE SALUD PÚBLICA

AS ETAPAS

- FASE 1: Sin casos del virus en el país. Se toman las primeras medi das de prevención e información a
- FASE 2: Llegan algunos casos importados. Es decir, personas contagiadas que viajaron reciente mente al extranjero. Los esfuerzos se focalizan en evitar que ellos contagien, ya en el país, a otros.
- FASE 3: El contagio ya no se puede rastrear, como en la etapa previa, y comienza la transmisión comunitaria. Es decir, se presentan casos que dan positivo y que no han viajado a ningún lugar de alto riesgo ni se han reunido con pacientes que ya se encuentran
- FASE 4: El virus continúa trans-mitiéndose de modo sostenido y el número de casos crece de manera exponencial.

dente nos ha pedido que lo multipliquemos por dos o por tres", dijo ayer Mañalich. El secretario de Estado tam-

El secretario de Estado tam-bién destacó que cada vez son más los "laboratorios públicos y privados en los cuales no se ne-cesita confirmación del Instituto de Salud Pública para decir que es un caso (positivo)". Hasta ayer, ya eran 12 los recinios habi-litados para esto, en la capital y



MEDIDAS. - El ministro de Salud y coordinador del plan contra el virus Jaime Mañalich, tras la reunión que concertó el Presidente Piñera

en otras regiones del país

Llamado a la responsabilidad

Junto a los esfuerzos que el Gobierno está realizando, las au-toridades de Salud hicieron énde Jainu nicieron en-fasis en lo que queda en manos de la ciudadanía. "Es imprescin-dible un grado de responsabili-dad ciudadana", aseveró Maña-lich.

Jeannette Dabanch, infectóloga del Hospital Clínico de la U. de Chile y expresidenta de la Sociedad Chilena de Infectología coincidió con este foco. "El hecho es que el virus ya llegó a tra-vés de viajeros y ahora la tarea de todos es evitar que se trans-

mita", apuntó.
En ese sentido, aseguró que precauciones como el lavado de manos y el distanciamiento social son cruciales: "Necesitamos una potente campaña comuni-cacional para explicar lo que sig-nifica cuarentena. Da la impresión de que fuera una palabra co-mo de la Edad Media".

Hay que aclarar puntos

Colegio Lincoln Internacional Academy suspende clases

Pese a que no tiene casos, el Colegio Lincoln International Academy —con sedes en Chicureo y Lo Barnechea— optó por suspender sus clases por al menos 14 días. "Esperamos de esta manera dar protec-ción a nuestras familias y ayudar a la ciudad a no colapsar los servicios de salud", explicó el rector John F. Seaquist. Las actividades académi-

cas, eso sí, continuarán a distancia. El Colegio Sagrados Corazones de Manquehue, en Vitacura, informó ayer sobre su primer caso confirmado de covid-19. Una de las hijas de la apoderada contagiada, que es allumna de Kínder, comenzó a presenla apoderada contagiada, que es alumna de Kinder, comenzo a presen-tar síntomas y con base en esto, el colegio aplicó cuarentena a todo su curso desde el lunes y hasta el 30 de marzo. En el Colegio Saint George's —donde todo el recinto está en cua-rentena—, la vicerrectora Macarena López informó a la comunidad que pasaron de tener dos casos positivos a cinco adicionales. En el Dunalastair de Chicureo, en tanto, se informó a la comunidad que una apoderada dio positivo a covid-19. La familia, señalaron, está en cuarantena y como los bijos están asitiomáticos. "On se a deresta

en cuarentena y como los hijos están asintomáticos, "no se decreta cuarentena al curso respectivo"

ejemplificó—, como que si alguien debe seguir esta medida tiene que estar "sin salir esos 14 días, sin recibir a sus amigos u organizar actividades en su ca-. La subsecretaria Daza, de hecho, reconoció que han detec-tado que "personas que llegan de estos países (de alto riesgo, como España o Italia) no están tomando las medidas restrictivas, no están haciendo la cuarentena". Jaime Labarca, jefe del Depar-

tamento de Enfermedades Infecciosas de la UC, valoró el énfasis en los ingresos al país. "El control en los aeropuertos es muy difícil, porque son muchos países y viajeros. Pero todo lo que permita controlar en ese nivel, es bienvenido porque disminuye el flujo y estamos en una etapa en que los casos aún son menos de cien, que permite todavía hacer contención", señaló.
"Necesitamos que la ciudadanía se ponga la mano en el corazón y tome las medidas de autocuidado, que las cuarentenas se respeten", enfatizó el subsecretario de Redes Asistenciales, Arturo Zúñiga. trol en los aeropuertos es muy

